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昨日下午，郑州经济技术开发
区党工委书记、管委会主任崔绍营
在接受记者采访时谈道：2014 年，
经开区要以三大主体工作为引领，
围绕“奠定基础、确立地位、持续提
升”总要求，强力推进国际陆港建
设、郑欧班列运行、跨境贸易电子商
务试点、汽车城建设四大重点工作。

总的来讲经开区就是要确立
河南省对外开放主战场和百万辆
级汽车城的地位。要确立国际陆
港国际化货物集疏枢纽的地位；郑

欧班列开行 100 班，打造名副其实
的国内第 1 号；推进跨境贸易电子
商务规模化运营，初步形成国际网
购物品集散分拨中心；助推郑州加
快成为“丝绸之路经济带”的重要
桥头堡。为郑州市“三大一中”战
略的实施做出应有的贡献。

目前，经开区新签约了东风日
产 30 万辆整车、宇通校车、诺优房
车等三大整车项目，他们必将为经
开区打造百万辆汽车城提供新的
支撑。

为孩子多建小型实践基地
在周末和节假日有个地方，培养孩子的创新意识和创造能力
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“政府工作报告提出要加快发展
现代都市农业，抓好‘菜篮子’工程，作
为长期从事蔬菜研究工作的我来说，
深感责任重大。”市政协委员、郑州市
蔬菜研究所党委书记郭竞开门见山。

郭竞认为，发展现代都市农业
首先要加大资金投入，建议尽快修
改完善《郑州市农业投入保障条
例》，在法律层面上对我市农业给予
资金保障。除了政府资金投入，还
要积极引导社会资金参与各类农业
产业园的建设，大力发展创意农业、
休闲农业、循环农业、科技农业等。

近年来，登封、新密、荥阳等地的
山区农业发展有了很大起色。郭竞建
议，要借鉴北京沟域经济经验，进一步
推动我市贫困地区的发展，由市农开
办、市扶贫办等部门联合探讨、谋划，
按照“政府引导，企业参与”的原则，推
进“登密荥”三市的沟域经济发展，坚
持以市民休闲旅游度假的需要来打造
特色度假场所，力争打造一村一式，一
沟一式，不同的地方突出不同的主题。

郭竞还建议要进一步提高我市
农产品的科技含量，提升农业科技
应用水平。
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国网河南省电力公司党组成
员，郑州供电公司党委副书记、总
经理张中青介绍，解决用电缺口，
下一步将重点解决这些问题：

首先，今年计划投入 30 亿，比
去年增幅 30%，主要用于解决主网
架和配电网的问题，“特别是 13 个
变电站落地问题，现在已经做好了
前期工作，今年度夏前投用3个，到
年底再投用 3 个，明年投用 7 个，力
争用 1 到 2 年时间能够有效缓解郑
州的供电紧张状况。”

张中青说，当前市委、市政府

提出“美丽郑州建设”，供电系统也
要把新能源建设提到重要位置，

“举例说，今年年初正式建成投运
的新疆哈密到郑州的特高压直流工
程，被称为‘电力上的丝绸之路’，实
际上就是利用新疆的煤炭、太阳能、
风能等，转化成电力输送到中部地
区，在郑州落地。”该工程每年最大
输送电能可达 500 亿千瓦时，相当
于郑州当前一年的全社会用电量。

今年郑州供电公司还将投入
1.3 亿元用于新能源汽车充换电站
的建设。
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近年来，市委、市政府对郑州市教
育事业的支持和投入的力度很大，每
年新建、改扩建一批中小学和幼儿
园。市政协委员，郑州外国语中学执
行校长王丽娟说，作为新一届的市政
协委员，她建议政府还应加大对青少
年校外综合实践基地的投入力度。

“在希腊文里，‘学校’一词最初
的意思翻译过来是‘闲聊’。我很赞
同这一点，在闲聊中出灵感，闲聊可
以出智慧。”王丽娟说，现在的教育
却已经远远脱离了“学校”最初的本

意，学生和老师都被教学任务束缚，
没有时间回归本真。“在这种环境
下，我们还是希望能够见缝插针，给
孩子们提供一些可以发挥自己爱好
特长的实践基地。”目前郑州市已经
有的校外综合实践基地，已建成的
有2个。

王丽娟建议由政府出资，兴建一些
小型的实践基地，比如种植园、科技园、
手工类基地等，在周末和节假日，为孩
子们提供一处可以实践的地方，培养孩
子的创新意识和创造能力。

给孩子们
在校外
找一处
“兴趣园地”

郑州两会·会客厅

珍惜形势 强化责任 勇于作为 求实求效
确保“两个初步”目标的实现


